

10 avril 2019

EXPULSION DU DIRECTEUR DE L'AGENCE FRANCE-PRESSE À ALGER :
« LA PRESSE N'A PAS VOCATION À COMPLAIRE,
MAIS SIMPLEMENT À INFORMER »

Membre titulaire du Conseil supérieur de l'Agence France-Presse, j'ai appris ce matin que le directeur de l'Agence France-Presse à Alger, Aymeric Vincenot, en poste depuis juin 2017, avait été expulsé d'Algérie hier soir, après que les autorités locales aient refusé de lui renouveler son titre de séjour.

Implantée dans environ 151 pays, l'Agence France-Presse assure une couverture complète de l'actualité mondiale dans six langues.

Sa politique intransigeante de vérification de l'information qu'elle diffuse, confère à l'AFP une place prépondérante sur la scène internationale et en font l'une des agences de presse mondiales les plus respectées.

L'AFP est également une fierté pour notre pays qui a vu naître cette agence de presse en lui léguant les moyens de son indépendance. Aussi, j'ai écrit au ministre de la Culture, Franck Riester, pour lui faire part de ma plus vive inquiétude et de mon indignation, dans un contexte où la liberté de la presse est mise à mal dans de nombreuses régions du globe. Après trois années de baisse, le nombre de journalistes et travailleurs des médias dans le monde est reparti à la hausse. 84 ont ainsi été tués en 2018 et l'année 2019 démarre d'une façon tout aussi préoccupante : 6 journalistes ont été tués depuis le début de l'année et 166 sont emprisonnés à ce jour, selon le Baromètre des violations de la liberté de la presse établi par Reporters sans frontières.

La presse n'a pas vocation à complaire, mais simplement à informer. Il importe de tout faire pour lui permettre de travailler librement.